Excélsior Sección: dinero 2023-11-03 02:32:42

303 cm2

Página: 4 \$16,611.08

1/1



Veranda
Carlos Velázquez
carlos velazquezmayoral@gmail.co

"La Sectur no ha sido gentil con empresarios de Pueblos Mágicos"

Desde que inició esta administración **Miguel Torruco**, como titular de Turismo federal, ha tenido una mala relación con la sociedad civil que participa activamente, tanto en impulsar como en los procesos de gobernanza de los Pueblos Mágicos.

Esta semana, la Asociación de Comités Ciudadanos de Pueblos Mágicos, que comanda Carlos Gómez Flores, envió un oficio al presidente Andrés Manuel López Obrador manifestándole su preocupación, desconcierto y malestar por la publicación en el Diario Oficial de las Reglas Generales

para la Integración y Funcionamiento de los Comités Ciudadanos de Pueblos Mágicos. De acuerdo con la asociación, el documento referido atenta contra los derechos y garantías constitucionales establecidos en los artículos 6, 7, 8, 9 y 39 y representa un severo agravio a la gobernanza y desarrollo de los Pueblos Mágicos.

El asunto que más les preocupa es que a partir de esas reglas, el titular de la presidencia

municipal o de la dependencia encargada de los asuntos turísticos de cada municipio deberá presidir los comités ciudadanos eliminando así la autonomía de éstos.

No es la primera vez que una regulación emanada de la Secretaría de Turismo en este gobierno, pretende complicarles la vida a los habitantes de los Pueblos Mágicos, pues durante la pandemia la dependencia pretendía cobrar por el uso de una marca que está entre las más valiosas de México.

En esta decisión no sólo se ve el ánimo de control de Torruco, que se ha vuelto como un lobo sin dientes que desea hacer sentir su presencia en donde no lo necesitan, sino que además puede que en el fondo tenga la mala idea de que los Pueblos Mágicos, que pasaron este año de 112 a 177, se conviertan en una forma de llevarle votos a Morena en el próximo año electoral.

Las nuevas reglas limitan la capacidad de

tomar decisiones que, hasta ahora, autoridades y ciudadanos sancionan como iguales.

Los comités ciudadanos, advierte el documento, no deben ser presididos por una autoridad local, más bien se pueden considerar un lugar en el comité ciudadano para que las autoridades locales incidan en las decisiones ciudadanas.

Gómez Flores es oriundo del Pueblo Mágico de Bustamante, en Nuevo León, y dice que su propósito nunca ha sido confrontarse con el gobierno, pero sí dialogar como una práctica democrática que ha dado

buenos resultados y que ha sido fundamental para combatir la corrupción.

Sectur es una dependencia que da pena, dice, no tiene sustento financiero ni probidad moral y ahora pretende relegar a la sociedad civil para en el futuro sólo acordar con los presidentes municipales.

Sectur nos invisibiliza, añade, y no obstante los esfuerzos para generar un diálogo no ha sido gentil ni respetuosa con

los empresarios medianos pequeños y micro que, sin presupuesto público, le siguen dando sustento a los Pueblos Mágicos.

DIVISADERO

Sectur es una

dependencia

tiene sustento

financiero ni

empresarios.

que da pena y no

probidad moral:

La International Association of Destination Wedding Professionals (IADWP), que preside **Kitzia Morales** y **Eduardo Barroso**, de EB Turismo, han incorporado su Reconocimiento de Calidad en el Turismo de Bodas a profesionales de 13 países y quieren llegar a 20 en 2024.

El propósito es que los clientes potenciales cuenten con una referencia confiable que les permita contratar a profesionales reconocidos para la organización de sus bodas.

Este proyecto surgió en tiempos de la pandemia de covid-19 y resultó una alternativa para impulsar la profesionalización en una de las actividades de mayor crecimiento y amplía derrama económica.

